
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 07/08/2023, às 17h. Local: Ambiente Virtual.

O Presidente do Conselho Municipal de Turismo, Carlos Eduardo da Fonseca Bettin,

iniciou a reunião agradecendo a participação e a adesão de todos à experiência da

reunião em ambiente virtual. 

1- Aprovação da ata da reunião anterior-  Eduardo informou aos Conselheiros

que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia três de julho de dois

mil e vinte e três, foi enviada a todos antecipadamente por e-mail. Abriu então

para deliberações sobre a ata e a mesma foi aprovada sem alterações pelos

presentes.

2- Material (folder) da Rota Turística Princesa da Colina- Heloise informou que,

conforme já comentado na reunião anterior  do Comtur,  realizada em 03 de

julho do corrente ano, a Secretaria de Cultura e Turismo encaminhou para a

Anita, Presidente da Rota Turística Princesa da Colina, uma prospecto do guia

turístico com algumas sugestões de alterações, tais como: inserção do logotipo

do Comtur,  Turismo Itatiba e Circuito das Frutas,  inserção de texto sobre o

turismo em Itatiba, inserção de texto sobre a Rota Turística Princesa da Colina,

além de fotos de cada um dos empreendimentos que fazem parte da Rota,

bem  como  a  inserção  da  cor  laranja  no  material,  representando  o  caqui,

principal  fruta  produzida  em  Itatiba.  Anita  informou  que,  após  alguns

questionamentos  dos Associados da Rota,  o  material  foi  aprovado.  Heloise

então informou que o material seria compartilhado com todos nesta reunião.

Vital questionou se a versão projetada pela Caroline aos Conselheiros durante

a reunião, era aquela anteriormente apresentada à Anita e Heloise afirmou que

sim e que após a análise feita pela Rota, não houve mais nenhuma alteração

do material. Após a apresentação aos Conselheiros, o folder foi elogiado pelo

Presidente do Comtur. O Secretário Luís então informou que os trâmites para

impressão dos guias turísticos estão em andamento e a tiragem será de 10 mil

exemplares, que deverão em parte ser distribuída aos Associados da Rota e

outra  parte,  ficará  para  a  Prefeitura.  Heloise  informou que  a  empresa  que

apresentou  menor  orçamento  está  localizada  no  município  de  Itu  e  que
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providenciará uma via do guia impressa para aprovação, tando da Secretaria

quanto da Rota Princesa da Colina.

3- Deliberação  sobre  apresentação  da  BTL  &  Portugal  Experience  na

próxima  reunião  do  Comtur-  Heloise  informou  a  todos  que  em  reunião

realizada pelo Conselho Regional de Turismo do Circuito das Frutas, no dia 31

de  julho,  foi  solicitado que  os  Comturs  das  dez  cidades  incluam  em suas

pautas de reuniões a apresentação sobre a  BTL & Portugal Experience, para

que sejam repassadas aos Conselhos Municipais as experiências adquiridas

ao longo dessa missão e que sirvam de inspiração ao Poder Público e Iniciativa

Privada. Heloise então solicitou que os presentes se manifestassem sobre a

inclusão  do  assunto  na  pauta  da  próxima  reunião  do  Comtur,  que  será

realizada em 04 de setembro, às 17 horas. Todos os presentes então votaram

favoravelmente  à  participação  de  Marcela  (Jundiaí),  Mirian  (Presidente  do

CRTUR) e Rafaela (Louveira).

4- Programa “Amigo da Cultura e do Turismo”- Lei nº 5.569, de 24/07/2023- O

secretário de Cultura e Turismo, Luís, informou a todos sobre o sancionamento

da referida Lei pela Câmara Municipal, salientando que essa foi uma iniciativa

do Poder Executivo que dá oportunidade que empresas e pessoas físicas que

queiram apoiar ações da Secretaria de Cultura e Turismo tenham em troca de

publicidade  em  espaços  públicos  sob  responsabilidade  da  Secretaria  de

Cultura  e  Turismo.  Luís  informou  que  a  Secretaria  tem  trabalhado  na

elaboração  do  Decreto  para  normatizar  o  funcionamento  da  referida  Lei  e

comentou que, assim que o Decreto estiver concluído, será compartilhado junto

a este Conselho.

5- Outros assuntos

5.1-  Festa  de Aniversário da Cidade-  Luís informou aos presentes que a

Secretaria realizará a Festa de Aniversario da Cidade, que acontecerá nos dias

06,  07  e  08  de  outubro,  no  Parque  Luís  Latorre  (Parque  da  Juventude).

Comentou que a estrutura da Festa será a mesma disponibilizada na Festa de

São Pedro. 

5.2- Pleito MIT 2023-  Caroline informou que, até o momento a Secretaria de

Estado de Turismo e Viagens, não repassou aos municípios informações sobre

o descontingenciamento ou qualquer  orientação acerca do pleito  MIT 2023.

Lembrou a todos que o Comtur deliberou a revitalização e melhorias do Moinho

do  Denoni.  Informou  ainda  que  a  Secretaria  fez  contato  com  a  AMITESP

(Associação dos Municípios  de Interesse Turístico)  por  diversos  momentos,

questionando se há alguma nova orientação sobre o assunto e até o momento,



de  fato,  os  municípios  não  receberam  informações  sobre  prazos  ou

apresentação de pleitos. Ressaltou que todas as atualizações recebidas serão

repassadas pra conhecimento do Comtur.

5.3-  Assembleia  para escolha dos novos membros do Comtur-  Heloise

informou aos  presentes  que a  vigência  desta  Composição  do  Conselho  é

válida até o dia 03 de janeiro de 2024, conforme estabelecido no Decreto nº

7.654, de 03 de janeiro de 2022. Sendo assim, comentou a necessidade de

nomeação de novos membros, através das indicações das Associações que

compõe o Comtur e também do Poder Público. Ressaltou, que para aquelas

representações que não há entidades constituídas,  é  necessário  fazer  uma

Assembleia para escolha dos membros e informou que a Secretaria de Cultura

e  Turismo  está  se  organizando  para  que  isso  ocorra  no  mês  de  outubro.

Heloise ressaltou que o Comtur será comunicado e convidado para a referida

Assembleia,  bem como toda  a  divulgação  e  orientações  para  aqueles  que

desejem compor o Comtur no biênio 2024/2026, serão divulgadas na Imprensa

Oficial do Município.

5.4- Próxima reunião-  Heloise informou a todos que, conforme calendário, a

próxima reunião ordinária do Comtur ocorrerá no dia quatro de setembro, às 17

horas, em formato virtual e convidou a todos a estarem presentes.

6- Encerramento- Nada mais havendo a tratar, o Presidente Eduardo agradeceu

a todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a

presente  ata,  que  segue  assinada  pelo  Presidente  do  COMTUR,  Carlos

Eduardo da Fonseca Bettin.


